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天津师范大学统战部 2017 年 7 月

☆统战工作信息

民主党派负责人列席学校六届二次教代会 5 月 18 日下

午，天津师范大学六届二次教职工代表大会暨十届二次工会会员

代表大会在会议中心大报告厅召开。校领导荆洪阳、高玉葆、宁

月茹、钟英华、梁福成、王群生、胡英江、廉军出席会议。六届

教代会代表、十届工会委员会委员参加会议。民主党派负责人、

各基层党委（党总支）书记、各学院院长、党政机关各处室、各

业务服务单位主要负责人、基层分会主席列席会议。校党委副书

记、教代会执委会主席、校工会主席宁月茹主持会议。

消息来自校园网主页

统战部开展统战干部培训 为了进一步加强基层统战干部

统战理论知识学习，提高做好基层统战工作的能力，统战部于 5

月 19 日在会议中心会议厅组织了基层统战干部学习培训工作交

流会。

会上，展冬部长以“高校统战工作对象与主要任务”为题围

绕统一战线的概念、八个民主党派和无党派的现状与代表人物、

我校统战工作的基本情况三个内容进行了工作培训。这种科普式

的讲解，立足于基础知识、基本方法、基本问题的学习，着力加

强基层统战干部对统战知识的了解和对统战工作的认识，增强统
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战意识和做好统战工作的使命感、责任感，从而提高做好基层统

战工作的能力和水平。

随后，宣传部孙莉、机关党委陆曦、文学院吴文婧、物理与

材料科学学院王琳、音乐与影视学院董岑分别从统战工作宣传、

机关统战对象的思想引领、二级学院统战工作、党外知识分子的

服务与管理、发挥学院留学人员作用五个方面对本部门、本学院

统战工作的亮点和经验进行了交流，实现了互通互享、取长补短，

营造统战工作良好氛围的积极作用。

各基层党组织党务秘书共 30 余人参加了此次学习培训和工

作交流。

校党委书记荆洪阳向统战人士通报市第十一次党代会精神

6月 2日上午，校党委书记荆洪阳与我校各民主党派、校侨

联、校留联、校知联会负责人，部分无党派人士、区级以上政协

委员见面座谈，并代表校党委向他们通报市十一次党代会精神。

荆洪阳指出，党代会报告是党内最重要、最全面的政治报告，

是全市党员和各级党组织集体智慧的结晶，充分体现了全市党员

和广大群众的共同意愿，是指导未来五年天津发展的纲领性文

献。报告标题“高举旗帜 维护核心 忠诚担当 创新竞进 为全面

建成高质量小康社会建设社会主义现代化大都市而奋斗”，是报

告主题的高度凝练和概括。随后，他从过去五年的工作回顾，面

临的形势和机遇，今后五年工作的指导思想、奋斗目标以及主要

任务等方面通报了报告的主要内容。最后，荆洪阳提出，希望广

大统一战线成员认真学习市十一次党代会精神，切实把思想和行

动统一到市委的决策部署上来，不断提高思想认识水平，不断巩
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固共同思想政治基础。面向未来，进一步增强使命意识、责任意

识，围绕中心，服务大局，从大处着眼，从小处着手，建睿智之

言、献务实之策，为天津建设创新发展、开放包容、生态宜居、

民主法治、文明幸福的现代化大都市和我校建设国内一流的教师

教育特色综合性大学努力工作。

会后，与会人员纷纷表示要以高昂的热情投入到教学科研工

作中，立足本岗，发挥作用，为天津市和我校的发展建设贡献力

量。青年党外知识分子石祥博士以微信表达了他的参会感受。他

说，“荆书记的通报系统全面，要言不烦，使我们充分了解了今

后五年天津市社会经济发展的总体纲领与宏大目标，对建设高质

量小康社会和现代化天津充满了信心，对作为党外人士应如何切

实参与天津和学校的发展有了新的思考。”

墨香充溢“同心讲堂” 艺术彰显文化自信——民进师大委

员会主委做客“同心讲堂” 6 月 13 日，“同心讲堂”第九场

讲座在办公楼一楼多功能厅开讲。民进师大委员会主委、美术与

设计学院教授李桂金为部分党派成员和来自学校 18个学院的 60

余名爱好书法的同学带来了一场题为“文化自信——有感于中国

书法艺术的魅力”的讲座。讲座由校党委统战部部长展冬主持。

一个半小时的讲座，李桂金教授从文化的定义入手，对比中

西文化的形成与特点，重点阐述中国文化对世界的影响及对大书

法教育理念的思考和探索。深入浅出的讲解、内容丰富的图片展

示，是对书法艺术历史性、社会性和民族性特点的普及，是对书

法艺术的气韵之美、意境之美的展现，更是对博大精深的中国传

统文化的弘扬。现场挥毫泼墨的互动环节将本次活动推向了高
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潮，在通过抽奖获得书法作品同学的欢呼雀跃声中活动圆满结

束。

“同心讲堂”通过挖掘和发挥统战成员自身优势，直接对接

大学生对时事政策、专业研究、社会服务等方面的实际需求，助

力学生成长成才、助推学校事业发展。活动举办三年来，1400

余名研究生、近 500 名本科生受益。2016 年 7 月，我校“同心

讲堂”被市委统战部评为天津市高校统战特色品牌工作。

我校“知联会”开展首次活动 6 月 30 日，党外知识分子

学习会在办公楼一会召开。校党委统战部部长展冬主持学习会并

传达学校知联会成立的相关文件及未来开展工作的要求。市政协

委员、民盟师大委员会主委王中良教授应邀出席会议并传达天津

市党外知识分子座谈会精神。西青区人大代表、知联会会长、无

党派人士韩映虹教授对市第十一次党代会精神进行宣讲。

会后，与会人员到空港经济区参观天津著名企业，大家在海

鸥手表厂感受天津手表工业的发展历程；驻足天津纺织博物馆，

零距离触摸中国纺织的悠远历史与纺织工业在天津的百年脉络；

走近利民调料生产线，亲历亲见放心食品安全生产。

这是我校“知联会”成立后的首次活动，成员们积极参与、

认真对待，并纷纷表示要认真学习领会市委十一次党代会精神，

进一步增强责任感和使命感，勇于担当、主动作为，为学校事业

发展和天津市现代化大都市建设贡献力量。

☆党派活动风采

民盟师大委员会进行届中调整 5 月 3 日，民盟天津师范



5

大学委员会在办公楼第二会议室召开全体会议选举新一任主委，

会议由北辰区副区长、师大民盟委员会主委马希荣主持。校党委

统战部部长展冬应邀参加会议。

由于工作岗位调整，马希荣主委到北辰区政府任职，民盟师

大委员会需进行届中调整。会上，马希荣主委首先宣读了民盟天

津市委对其辞去师大委员会主委一职的批复文件，随即主持了对

主委候选人建议人选的选举工作。经过投票，科技处处长王中良

全票当选民盟师大委员会主委。

供稿人：民盟师大委员会赵晶

民进师大委员会赴西双塘调研 为了迎接“十九大”召开，

积极鼓励和促进广大会员为我国经济建设建言献策，民进师大委

员会于 5 月 13 日组织会员到静海区西双塘调研考察，重点调研

社会主义新农村的建设中当地的经济和文化建设成果。

这次调研得到了双塘镇政府的支持和帮助，西双塘村党支部

陈书记详细介绍了该村的发展历程和今后的发展方向。随后，大

家参观了生态园和正在建设的大型养老设施。

面对已陌生了的农村“社会主义集体经济”一词，会员们感

慨颇多，既有久违了的亲切感，又有令人振奋的新奇感。老主委

刘强教授有感而发，“我去过西双塘 4-5 次，每次去都觉得有很

大变化，可以看得出他们领导班子与时俱进在不断调整思路和发

展规划，千方百计让村民过上好日子。西双塘是社会主义集体经

济的试点和样板，未来的发展不仅需要政策扶持，更需要有科学

合理的规划和长远的设计。这些需要社会各届有识之士多多出谋

划策。”宋慧华老师也道出了大家的心里话，“以文化做为底蕴
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是新农村飞速发展的跳板，西双塘让我们目睹了这一现实。”杨

涛、姜艳玲、王志玲、宏伟、金培茹、张平等多位老师策划准备

联合撰写调研报告，力争通过西双塘的调研为新农村建设建言献

策。

供稿人：民进师大委员会郝蕊


